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Abstract (en)
The facade element (1) has an internal panel arrangement (10) with a glass panel (24), an external panel arrangement (20) with a glass panel (22)
and a frame arrangement (30), which connects the internal panel arrangement and the external panel arrangement with each other by forming an
intermediate space (40). The external panel arrangement is thermo technically insulated, and an opening is arranged on the lower side of the facade
element. An independent claim is also included for a facade with a building inner side.

Abstract (de)
Fassadenelement (1) für Bauwerke, umfassend: eine Innenscheibenanordnung (10) mit mindestens einer Glasscheibe (12), eine
Außenscheibenanordnung (20) mit mindestens einer Glasscheibe (22, 24), und eine Rahmenanordnung (30), welche die Innenscheibenanordnung
(10) und die Außenscheibenanordnung (20) unter Bildung eines Zwischenraumes (40) miteinander verbindet, wobei die Rahmenanordnung
(30) mindestens eine Öffnung (32) aufweist, welche den Zwischenraum (40) mit der Atmosphäre verbindet, dadurch gekennzeichnet, dass die
Außenscheibenanordnung (20) wärmetechnisch derart gedämmt ist, dass sie einen Wärmedurchlasswiderstand von mindestens 0,3 m 2 *K/W
besitzt, und dass bevorzugt die mindestens eine Öffnung (32) dass bevorzugt die mindestens eine Öffnung (32) als kanalartige oder rohrartige
Verbindung direkt an die Außenatmosphäre angeschlossen ist.
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